

十一月二十一日の金曜日、わたしはサ

ンケイスポーツ主催の「有馬記念前夜祭」

に出席した。出席したトラックマンや記

者の中にオグリキヤップを推す人間はい

なかつた。壇上で予想を求められたわた

しは「今晚帰つて考えます」と答えた。レ

ースを一日後にひかえ、わたしはかつて

味わつたことのない、奇妙な思いにとら

われていた。

前夜祭の後、打ち上げの席でわたしは

野平祐一調教師に「ほんとうのところ、オ

グリキヤップの具合はどうだと思われ

ますか」と訊ねた。

「そうですね」野平調教師は少し考えて

から「わたしには悪いようには見えません。

みなさんにはいろいろおっしゃっています

が、わたしの見たかぎりでは、そんなに

悪い状態には思えないのですよ」と答えた。

わたしは家に帰ると、机に向かい、し

ばらくぼんやりしていた。予想を書いて

送らなければならなかつたが、なんだか

とても疲れていて、なにも書く気にはな

れなかつた。わたしはぐずぐず時間をつ

ぶした。ついぶんひさしぶりに寺山修司

の競馬エッセイをばらばらめくつたりも

した。「寺山さんが生きいたら、どんな

予想をお書きになつたらう」そうわたし

は思った。オグリキヤップを本命にした

だろうか。時計が四時を回つた。わたし

は冷蔵庫からビールをとりだすと、居間

に行き、暖房をつけた。そして、ビール

を飲みながら、オグリキヤップのレース

を収録したビデオを見はじめた。七馬身

差をつけたニユージーランドトロフィー、

ランドヒリュウを競り落とした高松宮杯、

最初の毎日王冠、最初の天皇賞。いつの

間にか、起きだしてきたワイフが黙つて

横に座つた。最初のJC、タマモクロス

をついに捉えた有馬記念。五歳。イナリ

ワン、スーパークリークと激しく競り合

つた毎日王冠、天皇賞。いまだに信じら

れないマイルCS、そしてホーリックス

を追いつめたJC。フィルムを逆回しす

るようにするする後退していく二度目の

J.Cが終わると、テレビの画面は砂嵐に

変わつた。知らないうちに、ワイフの姿

は消えていた。わたしはビデオのスイッ

チを消し、暖房を切つた。

次の日になつても、わたしの頭は膜が

はつたように少しも動かなかつた。何本

も友人から電話がかかってきた。ここ何

日かの間に彼のレースをビデオで見直し

たんだ。同じ言葉が電話口から聞こえた。

この目で見たレースなのにもうずいぶん

昔のような気がするんだよ。受話器の向

こうで友人はそう言つた。まだ見ていな

いレースがあと一つしかないと思うとと

てもさびしいね。そうだね、とわたしは

答えた。だから、と彼は言つた。明日は

ちゃんとレースを見たいね。明日、競馬

場で何が起ころか、その結果を目をはつ

きり開けて確かめたいんだよ。そうつけ

加えると彼は電話を切つた。

# 完結のラストラン——高橋源一郎



写真・久保吉輝

わたしは再び机に向かうと、わたしの義務を果たした。◎をホワイトストーンにつけ、それからいくつの印をメジロライアンやメジロアルダンやゴーサインにつけた。わたしは自分の予想を読んでみた。それはわたしの知らない他人が書いた文章のようだった。わたしは最後に、生まれてはじめての♥という印をオグリキヤップにつけ、オグリキヤップの単勝馬券は買わないとおりだ、と書き添えた。もう、何もすることはなかつた。後はレースを見るだけだった。

コーナーから4コーナーに向かつて、オグリキヤップの白い馬体が躍るようにな

先頭に立つのが見えた瞬間から、わたしの頭の中はからっぽになつて、長い直線だつた。いま、それが目の前に起つて、出来事なのに、少しも現実感がなかつた。わたしは大きな声で叫んでいた。でも、何もおぼえてはいなかった。

レースが終わつた時、右手に握つていてはすの帽子が姿を消して、わたしの耳には、わたしが生涯で聞いたもつとも大きなよめきがまだ残つて、赤い目を潤ませて近づいてきたワイフがわたしを見て不思議そうに「顔が歪んで」と言つた。「顔が歪んで」といたのはわたしだけではなかつた。地を搔るが止ま

歓声の中で、いつしゆん凍りついたようになじみに包まれた記者席では、何人の記者の顔もまた「歪んで」いた。わたしは表情を作ることができなかつた。言葉を発するのもまたいなかつた。わたしたちはそれを確かに見たのだ。どんな言葉もそれに付け加える必要などなかつたのである。中山競馬場が夕闇に包まれた頃、わたしは記者席のテラスに身を乗り出して、レースを繰り返し映しているターフビジョンの画面に見入つていた。

オグリキヤップは何度も先頭に立ちそ

てそのままゴールインすると、画面の中

のまだ明るい陽の差すターフを1コーナー

1に向かつて駆け抜け、そしてずっと遠

くへ走り去つていつた。  
すべては過去になり、わたしたちは見たものを記憶の中に保存する。目を閉じれば、あらゆる記憶の中の出来事と同じ言葉もそれに付け加える必要などなかつたのである。中山競馬場が夕闇に包まれた頃、わたしは記者席のテラスに身を乗り出して、レースを繰り返し映しているターフビジョンも消えすつかり闇に閉ざされたスタンドの一隅にいつまでもたたずんでいたわたしは、もう彼の走る姿をこの目で見ることがないという事実を理